

Fecha: 05-05-2025
 Medio: La Estrella de Iquique
 Supl.: La Estrella de Iquique
 Tipo: Noticia general
 Título: Denuncian incremento de incivilidades en Playa Bellavista de El Morro

Pág.: 4
 Cm2: 635,2

Tiraje: 9.500
 Lectoría: 28.500
 Favorabilidad: No Definida



FAMILIAS COMPLETAS EN SITUACIÓN DE CALLE SE HAN INSTALADO A PERNOCAR EN PLAYA BELLAVISTA.

Denuncian incremento de incivilidades en Playa Bellavista de El Morro

Capitán de puerto declaró que han notado una alta presencia de personas en situación de calle.

Germán Pozo-Sanhueza
 german.pozo@estrellaiquique.cl

En el casco histórico de Iquique, vecinos de El Morro denuncian un incremento de incivilidades provocadas por personas en situación de calle que pernoctan en la zona, asegurando que su presencia ha aumentado en los últimos días.

"Han llegado muchas personas en situación de calle durante los últimos días al barrio, en particular de ciudadanos extranjeros, incluidos grupos familiares, que se han instalado en lugares como Playa Bellavista. Hace poco llegó una pareja con sus hijos quienes estaban enfermos. Nos pusimos en contacto con la Seremi de Salud para que se vea la condición de salud de esta familia. Si bien habrían recibido tratamiento, volvieron a instalarse en la playa para pernoctar. Si uno intenta hablar con ellos reaccionan de manera violenta", comentó Rodrigo Malagarriga, presidente del Club Unión Morro.

Dice que este caso suma do a otras incivilidades mer man la calidad de vida de quienes residen o practican deporte en el barrio: "Próximamente, se va a celebrar un mundial de bodyboard en Playa Bellavista. Sin embargo qué cara vamos a dar al mundo si nuestros deportistas del club que entrenan allí nos señalan frecuentemente que se ha vuelto complicado practicar al deber lidiar con personas en situación de calle que se ponen a tomar en la playa o hacer sus necesidades allí mismo, generando que el espacio se torne insalubre".

Expresó que aunque han hecho saber estas problemáticas a las autoridades, señalan que las medidas aplicadas no son efectivas: "Si bien Policía Marítima junto al Municipio de Iquique pasan retirando con frecuencia a personas en situación de calle que se instalan en el borde costero y plazas aledañas, estas personas vuelven a las pocas horas a instalarse en el sector. Se necesitan acciones urgentes, ya que la presencia



ARMADA INFORMÓ QUE POLICIA MARÍTIMA INCREMENTÓ PATRULLAJES EN LA ZONA.

de estos desechos que dejan las personas en situación de calle atrae la llegada de ratones, baratas entre otros bichos a nuestros hogares. También se necesita mejorar la iluminación, ya que muchas luminarias del borde costero están malas, generando robos a vehículos y viviendas junto a riñas", detalló Malagarriga.

El presidente de la junta vecinal Remodelación El Morro, Nelson Sepúlveda, dijo que se necesita mayor seguridad en la zona. "Estamos sumidos en la oscuridad, especialmente en el entorno de la multicancha ubicada

en pasaje Izaza con Grumete Bolados e Izaza con avenida costanera. Las personas en situación de calle se han tomado los espacios, acostándose en las bancas del mirador donde se drogan, tornándose personas violentas. Vecinos temen salir de sus casas considerando los robos que se han producido, especialmente a los vehículos del sector".

AUMENTO

El capitán de fragata litoral Gerardo Velásquez, capitán de puerto de Iquique, declaró que han percibido un incremento de personas en si-

cuitada. Como institución, junto al Municipio de Iquique, todas las mañanas, a contar de las 06:00 horas, realizamos operativos de retiro de personas en situación de calle que pernoctan en las playas".

Desde la Municipalidad de Iquique, junto con informar que realizan retiro de personas en situación de calle en el sector junto a Policía Marítima, hicieron un llamado a denunciar incivilidades y fallas del alumbrado al teléfono 1520. "Si esta situación presenta un aumento, intensificaremos aún más este trabajo, buscando dar tranquilidad a los vecinos".

En tanto, desde la Seremi de Salud declararon que no han recepcionado formalmente alguna denuncia por enfermedad de las personas en situación de calle en Playa Bellavista. Sin embargo, señalaron que a raíz de la consulta de este medio, se dio aviso al equipo médico del Cesfam Videla para que pueda hacer una visita al lugar y chequear la información proporcionada por vecinos.